



El Derecho internacional en la guerra

Por J. AGERO

De todos los episodios, más espectaculares que cuentos, que hasta el presente nos lleva ofrecidos la guerra franco-inglesa-alemana, sin duda el más sintomático, el que se presta a más hondas consideraciones, es el del «Altmark». Frente a todas las desviaciones a que intenta llevar al observador neutral la propaganda sistemáticamente manejada, hay una cuestión de derecho que es la de que ha de servir para enjuiciar el hecho. Nada valen, nada pueden valer las alegaciones de orden sentimental, ni mucho menos de raigambre tradicional.

En medio de todos los puntos que se debaten, esgrimiendo cada parte copiosos razonamientos, hay un hecho evidente de una gravedad trascendental: la violación de la neutralidad noruega. En el ataque a la soberanía de una nación libre, radica ya mayor pieza acusatoria del proceso.

Resultaran vacuas y engañosas todas las concepciones éticas y jurídicas sobre las que se asienta la vida de los pueblos. La ley del más fuerte deberá ser ya la única norma de conducta que gobierne las relaciones entre unas y otras naciones. Mayor aún que la gravedad en sí del hecho —aún revistiendo tan dramática gravedad— la tiene porque bien pudiera ser la piedra que cimentara el nuevo orden de cosas regido por la razón de la fuerza.

Debe de ser tan delicado el trato entre unas y otras naciones —en razón de un recíproco respeto a mutuos derechos y aun en fuerza de una corrección sencillamente social—

El comprobar que la debilidad puede ser imán que atraiga el atropello quizá advierta a los neutrales del verdadero engranaje que mueve esta guerra absurda.

Funesto será admitir el precedente asentándole en razones de sentimentalismo. Por estos caminos se abrirían rutas de un alcance tan insospechado que aún a los mismos iniciadores de esa marcha alumbrada por la violación de los derechos del más débil en razón del interés del más fuerte, llegarían a asustarse cuando previeran la meta en la que fatalmente desembocaría ese caminar.

Los neutrales se juegan ahora la carta más peligrosa de su situación internacional: la de los nervios.

El ejercicio de la neutralidad exige un despliegue de energías, para que asomada la decisión viril a su determinación de paz, ésta sea respetada. Por eso el grupo de pequeños estados neutrales que se mueven en el radio de acción de los intereses beligerantes, debieran haber constituido algo así como el frente de la neutralidad, en el que, sumadas todas las fortalezas nacionales, se llegara a adquirir el vigor necesario para imponer la fuerza de un derecho, cuando en casos, como el del «Altmark», la fuerza quisiera saltar por encima de toda justicia.

JUAN JOSE ALVAREZ

JOYERO DE CONFIANZA
JOYAS OCASIÓN. COMPRA-VENTA
Av. José Antonio, 56.—MADRID

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de literas nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A estas fechas no es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

VIBORG, totalmente destruida, PERO AUN NO LA HAN PODIDO TOMAR LOS RUSOS

LA SITUACION INTERNACIONAL

Insistamos. En circunstancias extremadamente difíciles, han arribado a las playas europeas, los distinguidos viajeros de Norteamérica.

Apenas se han apagado los ecos de la voz papal, rogando por la paz de los pueblos y la conciliación entre ellos, cuando, ante el senado francés, el presidente Daladier manifestaba la voluntad de hacer la guerra hasta el fin, y en Londres, un ministro hacía un balance sideral sobre los millones de libras esterlinas que cuesta y costará el financiamiento de la guerra. En los medios políticos franceses e ingleses, se presencia estos días la apoteosis de los presupuestos militares, que sobrepasan las cifras previstas por la imaginación más osada, y si bien el célebre economista francés Reynaud, ha tenido la enorme y habitual sinceridad de hablar a la nación con cruda franqueza, no fué tan sincero al no aludir a las consecuencias que para la paz de mañana, pueda tener este esfuerzo sin precedentes que son los gastos de guerra. Su Santidad observó acertadamente cómo los gastos de rearme y violencia económica que originan se traducen en un estado de infelicidad entre los pueblos; pero su llamada a la conciliación, no ha tenido mejor eco que el de las votaciones unánimes del senado francés a los presupuestos de guerra.

Daladier ha tratado de movilizar a la opinión, con su arenga a los senadores; Francia y Gran Bretaña no depondrán las armas sin garantías materiales y positivas. Y cuando Daladier dice esto, alude al dominio del Rhin tanto como a la restauración del orden creado en Versalles, y esto no es de creer lo entregue Alemania sino al precio de su misma existencia. El presidente francés, más sincero que Chamberlain, no se ha extendido en fantasías concernientes a la paz de mañana, llena de inquietudes y sombras, sobre la cual, militares, economistas y políticos de uno y otro lado se preguntan con inquietud; porque la paz a edificar sobre los ruinosos escombros de la guerra, no podía ser nunca constructiva y en el más optimista de los casos simplemente restauradora de un edificio derrumbado. Pero estos gigantescos gastos militares, la destrucción económica proyectada por Francia y Gran Bretaña contra el adversario, ¿no vendrían a ser en lógica económica los motivos de una nueva miseria internacional propicia a toda disolución revolucionaria?

Pues naturalmente que sí. Así como la exuberante abundancia de bienes origina, las mas de las veces, un decaimiento grande en el cristiano obrar y fomenta la indiferencia religiosa y el desarrollo de vicios, así también el hambre, la esclavitud lanza a los pueblos, que no están fuertes en la fe, a aceptar todas las mentiras de una propaganda destructora y crea un clima favorable a todas las miserias espirituales y materiales. ¡Que error más grande el de esos hombres que no sueñan mas que en poner bajo sus pies la libertad y economía de los pueblos!

Francia y Gran Bretaña nos dicen que pagan los vidrios rotos de una civilización apedreada, y esto hace sonreír y llorar a pueblos que tienen en su haber otra triste verdad. La civilización está más amenazada por los odios y malas voluntades acumuladas, que por todas las violencias pasadas, susceptibles de ser enmendadas. Comprendiendo esto, Su Santidad ha dado la santa consigna: nada de paz como la quieren los espartitas vengativos; esta paz es siempre

la última manifestación de un estado de guerra perdida, guerra en semilla, armisticio obligado, agresión y represión contenidas. Mientras que la paz de Cristo es conciliación, obra comprensiva, de colaboración, excluye odios, pone en las almas el amor. Unos por otros y Dios por todos es su lema. Sigamos rezando por esta paz, consigna de su santo vicario en la tierra.

Todo el mundo está pendiente de la lucha formidable que sostienen los finlandeses en la región occidental del istmo de Carelia. Stalin cumple su terrible palabra. ¡Que importa a éstos redentores de la humanidad que, delante de las fortificaciones de los finios, se amontonen cadáveres por miles! El tiempo ha mejorado ganancia de momento para la acción rusa de poder acumular mayores elementos de lucha sin grandes dificultades.

Todo el esfuerzo contra Viborg, centro importantísimo de defensa de toda la línea fortificada. La artillería pesada lanza sus proyectiles desde muy atrás sobre la infeliz ciudad; de la cual apenas quedan casas en pie, y tengamos en cuenta que tiene un caserío como el de Valladolid. Se ha llegado por los moscovitas a una zona donde tendrán que contar con una resistencia enorme favorecida con 150 fuertes antes construidos y ahora aumentados por el esfuerzo

de momento. Lo de la rendición de la célebre fortaleza de Kolvisto aún no está aclarado. Los rojos dicen que la han tomado, hasta cuentan los cañones cogidos; pero, los blancos sostienen que está vivita, lanzando granadas contra los que se aventuran sobre el hielo. No es buen síntoma el traslado de posición del cuartel general ruso a Kaislati, indicio seguro de una progresión, aunque pequeña en dirección del mar. Aquí cada avance, por mínimo que sea, se reputa grande por los técnicos.

En cambio por la región de Syski, se sostienen valerosamente, aniquilando grupos de 500 o 600 hombres rusos que allí están acorralados.

M. Sumner Welles sigue en Roma celebrando conferencias en Roma con los embajadores inglés y francés, probablemente se entrevistará otra vez con el Duce. ¿Será este el que diga la palabra más importante en estas entrevistas?

Quiere conocer el embajador yanque las bellas ciudades de Niza y después hablará con Hitler.

Por último un submarino alemán tuvo un desgraciado encuentro, cerca de nuestro Finisterre, con un torpedero francés y éste, en una rapidísima marcha se lanzó sobre él y le mandó al fondo del mar.

MANUEL SIUROT HA MUERTO

SEVILLA. — Anoche, a primera hora, falleció el ilustre pedagogo, laureado escritor y notabilísimo conferenciante, don Manuel Siurot. Cristianamente, con el fervor religioso que fué soporte de su espíritu, entró en el supremo tránsito, con la conformidad de los escogidos por Dios.

Pese a sus notables méritos, Manuel Siurot no quiso llamarse otra cosa, hasta la misma hora de la muerte, sino «maestro de niños pobres». Ese, en verdad, es el ejemplar recuerdo que deja de su vida el fundador de las Escuelas del Sagrado Corazón, de Huelva, solo comparables a las de la excelsa obra manjoniense.

Su obra estuvo unguada, en este aspecto, de una evangélica dulzura. Una profunda emoción ganaba su alma cuando veía, en su torno, a la infancia desvalida, a la que había que instruir y educar.

Su Santidad el Papa ha recibido a Taylor

CIUDAD DEL VATICANO. — Su Santidad el Papa ha recibido, por primera vez, al enviado personal de Roosevelt en la Santa Sede, Mairon Taylor.

La audiencia revistió caracteres de gran solemnidad y se celebró en la pequeña Sala de Trono.

Taylor entregó al Papa un mensaje personal de Roosevelt.

Después de la ceremonia, Su Santidad y Taylor conversaron a solas durante cuarenta y cinco minutos. En el curso de esta entrevista, Pio XII formuló votos por la felicidad personal de Roosevelt y el bienestar y la prosperidad del pueblo americano, «al que he conocido de cerca —dijo— y por el que siento gran cariño».

El embajador extraordinario de

Durante la guerra liberadora, aquejado ya su cuerpo de la enfermedad que ha producido su muerte, conservó la lucidez y la fortaleza espiritual necesaria para servir ardentemente con pluma y palabra la buena causa, bajo el lema «Dios, España y Franco».

N. de la R.—En nuestra ciudad, acompañando a la peregrinación sevillana que en 1914 visitó la cuna y sepulcro de la Santa, presidida por el eminentísimo señor Arzobispo de Sevilla, Cardenal Almaraz, pronunció una interesante conferencia en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento que dejó impresionados gratamente a sus oyentes.

Sentimos como españoles la pérdida de uno de los valores más esclarecidos de nuestra Patria y pedimos a nuestros lectores una fervorosa oración por su alma.

Roosevelt, Myron Taylor, después de la presentación de sus cartas credenciales al Sumo Pontífice, visitó al Cardenal secretario de Estado, Maglione, quien le ha devuelto la visita en su hotel.

Empresario Agrícola

No olvides que la declaración mensual de subsidios y el Boletín de Liquidación del Régimen de Subsidios Familiares son a tu cargo, obligaciones todavía exigibles.

Inauguración de una Caja de Ahorros

BILBAO.—Con asistencia de las autoridades locales y provinciales, directores generales de previsión y de deuda y de clases pasivas se inauguró la nueva Caja de Ahorros municipal, pronunciando discursos alusivos al acto el alcalde y los mencionados directores generales.

Ejemplaridad de un pueblo español

EL MILAGRO DEL SENTIMIENTO CATOLICO

Aportación espléndida para restaurar los daños de la guerra

Generosidad modelo

Por su alta ejemplaridad y magnífica significación religiosa nos permitimos ofrecer a nuestros lectores de EL DIARIO DE AVILA la conducta de un noble pueblo de Vizcaya, que con una generosidad asombrosa ha restaurado por su propio esfuerzo los destrozos ocasionados por la dura acción de la guerra en su artístico y bello templo parroquial.

Tomemos de una carta dirigida desde dicho pueblo a una persona de Avila los siguientes expresivos datos:

«... En la Parroquia hemos tenido grandes funciones. Se inauguró el 1.º de enero celebrando de Pontifical y predicando el mismo Obispo.

La iglesia está toda restaurada; el tejado nuevo; las bóvedas nuevas; las paredes se han picado apareciendo una piedra hermosa de sillera; el entarimado nuevo, los bancos nuevos; en fin, se han gastado unos OCHENTA MIL duros, y todo ha sido de limosna, hecho en el pueblo, así que no tenemos que dar gracias a nadie, sino a la Virgen de Uribarri que ha hecho el milagro.

El coro también nuevo; y ya se ha contratado el órgano nuevo con una casa alemana en VEINTIUN MIL duros, para inaugurarlo el 1.º de enero de 1941 y también se hará D. m., de limosna.

Unicamente quedaron de la iglesia las paredes, pues todas las bóvedas, sepulcro, capillas, vinieron abajo, como también el coro con su sillera, cuadros, órgano, etc. etc.; pero todo se hará D. m. El pueblo ha respondido muy bien; el pórtico también se ha reedificado de nuevo, pero este le ha hecho el Ayuntamiento...

Se destruyeron alrededor de 120 casas... Así que ya ves lo que es este pueblo católico y limosnero que sin acudir a nadie de fuera se ha desprendido de una cantidad muy cerca de los CIEN MIL duros...

Piedad ejemplar

Con este entusiasmo popular se comprende que las fiestas y cultos parroquiales sean suntuosos y concurren. Se ha celebrado en este pueblo la entronización de la Patrona, la Santísima Virgen de Uribarri. Y dejamos la palabra a otro vecino del mismo lugar, que en carta dirigida a la mismas persona de Avila, a la que se escribe la anterior citada, relata así, con sencilla naturalidad, los actos que se han celebrado con tal motivo.

«...A las cinco de la tarde, bajo arcos de triunfo y gallardetes, acompañada de todas las autoridades eclesiásticas, civiles y militares, bandas de música y coros, y un gentío inmenso... hizo su triunfal y apoteósica entrada en la iglesia restaurada con las aportaciones de todos los vecinos del pueblo nuestra excelsa Patrona, la Virgen de Uribarri, y expuesta en su nicho a la adoración de los fieles. Algo podrá apreciar por las adjuntas fotografías...

Ya antes, el Excmo. Sr. Obispo, Dr. Lauzurica, nuestro paisano, trasladó en procesión solemne el Santísimo, y a la media noche se celebró Vigilia por todos los coros de la Adoración Nocturna. A la mañana siguiente, a las ocho, misa de Comunión para hombres solos, y según el señor Arcipreste se acercaron a la

Sagrada Mesa más de DOS MIL hombres.

La misa mayor fué algo grandioso. Misa de Pontifical con asistencia del ministro de Justicia, Excmo. Sr. don Esteban Bilbao, gobernador civil, militar, éste en representación del Caudillo, y otras autoridades. El templo abarrotado, luces a granel, gran coro de voces y orquesta... Por la noche solemne Te Deum y bendición; el himno a la Virgen cantado por todo el pueblo en el atrio o sea en el hermoso pórtico ya restaurado, nuestro orgullo... Con lo expuesto y a la vista las fotografías, se hará idea, en lo que cabe, de lo grandioso de estos actos...

¿Que cómo se llama este pueblo? ¡Durango! Hidalga y cristianísima villa vascongada de poco más de SEIS MIL HABITANTES. ¡Honor a su vecindario, al que saludamos con veneración desde estas columnas como modelo de pueblos cristianos y patriotas, amantes de sus valores tradicionales hasta el sacrificio más generoso y envidiable.

He ahí el fruto de la fe práctica. Si todos los pueblos españoles imitaran la generosidad y el fervor religioso de Durango, España estaría restaurada en la totalidad de los destrozos que ha sufrido en el orden religioso, artístico y urbano.

Durango ofrece a todos los pueblos españoles un ejemplo aleccionador sobre la conducta práctica que es de seguir en esía hora histórica.

Declaraciones del General Millán Astray

70.000 españoles han muerto por la Patria en la Cruzada

CADIZ.—El general Millán Astray ha hecho a los periodistas, antes de salir para Algeciras, las siguientes declaraciones:

«Los héroes muertos en campaña, en acción de guerra, tanto del Ejército como de las Milicias, ascienden a 70.000, y 353.000 los heridos. Las entradas en los hospitales por enfermedades durante la guerra han sido 756.000; muertos por enfermedades, 70.000. En proporción, por cada siete heridos ha habido un muerto y por cada seis heridos, un mutilado.

Las bajas de la Legión son las siguientes: muertos, 7.674; desaparecidos, 776 y 28.972 los heridos. Un total de bajas para la heroica Legión de 37.422, con un contingente combatiente de dieciocho banderas legionarias. Cada bandera ha tenido un contingente de 600 hombres en fuego, con un total, por consiguiente, en el transcurso de la campaña, de 10.800 hombres, que han sufrido 7.674 bajas. Una sola bandera, la cuarta, perteneciente a la 13.ª división, con su contingente en fuego de 600 hombres, ha tenido 10.000 bajas.

Terminó diciendo el insigne general que, después de esta tan heroica como trágica estadística, queda bien palpable la obligación de todos los españoles de cumplir la voluntad del Caudillo y ofrecer caridad y cariño a los que así dieron su vida por Dios y por la Patria».

LEA USTED

El Diario de Avila

XXX ANIVERSARIO

En el cumpleaños de una Obra

Hace hoy treinta años que saltó una chispa. Y la chispa prendió y el fuego corrió... De Andalucía a Extremadura, a Castilla, a la Montaña, a Galicia, a Vasconia y Navarra, a Aragón, a Levante, a Cataluña..., a todas las regiones de España, y llegó a las fronteras. Pero no las hubo para el fuego que seguía corriendo... Portugal, América española, Filipinas, y de vuelta, a Roma...

Era un fuego mitad indignación y sonrojo, mitad compasión. La compasión y el sonrojo causados por un hecho perpetrado contra todo derecho, contra toda justicia, contra toda lógica, contra los más elementales deberes de la gratitud y de la lealtad.

Y el hecho es este: QUE JESUCRISTO, DIOS Y HOMBRE, VIVE ABANDONADO O SOLITARIO EN MEDIO DE INNUMERABLES PUEBLOS.

Escogido por Dios para dar la voz de alarma contra la despoblación de los Sagrarios, el entonces arcipreste de Huelva, después Obispo de Málaga y últimamente Pastor de la diócesis de Palencia, Dr. don Manuel González García, que hace dos meses entregó su alma a Dios con la paz de los justos, desde el Sagrario de su parroquia de San Pedro en Huelva hizo la promulgación de la Obra que remediara aquel mal, el primer viernes, día 4 de marzo de 1910. He aquí algunos trozos de lo que pudéramos llamar la «partida de nacimiento» de la Obra de los Sagrarios-Calvarios.

«Vais a permitirme, señoras—decía en aquel día memorable el venerado Fundador a las feligresas de su parroquia—que yo, que invoco muchas veces la santidad de vuestra caridad en favor de los niños pobres y de todos los pobres abandonados, invoque hoy vuestra atención primero y vuestra cooperación después en favor del MAS ABANDONADO DE TODOS LOS POBRES: ¡el Santísimo Sacramento!... Hay pueblos, no crean que allá entre los salvajes, hay pueblos ¡en España!, en los que se pasan semanas, meses, sin que se abra el Sagrario y otros en los que nadie comulga ni nadie visita al Santísimo Sacramento; y en muchísimos, si se abre, es para que comulgue a guna viejecita del tiempo antiguo... En torno de esos Sagrarios no hay ni calor de corazones amantes, ni lágrimas de ruegos, ni suspiros de arrepentimiento, ni ayes de necesitados, ni gratitud de reconocidos, ni rodillas dobladas, ni cabezas inclinadas, ni ojos que miran, ni bocas que piden, ni corazones que socorren... ¡Nadal

Jesucristo en el Calvario, abandonado de Dios y de los hombres por quienes se inmolaba, ¿no se parece mucho al Jesucristo del Sagrario abandonado, no de Dios que lo impide su estado glorioso, pero sí de los hombres, por quienes se inmolaba constantemente?... En el Calvario, siquiera, había unas Marías que lloraban y consolaban; en estos Sagrarios de que os he hablado, ¡ni eso hay! ¡Calvarios sin Marías! Esos son muchos de nuestros Sagrarios. Y he aquí, hermanas, para lo que yo os pedía la cooperación de vuestra caridad. Yo no os pido ahora dinero para los niños pobres, ni auxilio para los enfermos, ni trabajo para los cesantes, ni consuelo para los afligidos; yo os pido una limosna de cariño para Jesucristo Sacramentado, un poco de calor para esos Sagrarios tan abandonados, yo os pido, por el amor de María Inmaculada Madre de ese Hijo tan despreciado, que OS HAGAIS LAS MARIAS DE ESOS SAGRARIOS TAN ABANDONADOS.

¿Como? Para eso es la Obra de que os hablaba al principio: la Obra de las Tres Marías. Su fin proveer de Marías adoradoras los Sagrarios desiertos, convertidos hoy en Calvarios por la ingratitud y el abandono de los hombres. La Obra, pues, se dedicará, como a su objeto esencial y necesario, a procurar que no haya Tabernáculo sin sus TRES MARIAS que trabajen por que se abra el Sagrario y se visite al Santísimo diariamente.

¡Había nacido la Obra de los Sagrarios-Calvarios! Hoy, a los treinta años, se cuentan por cientos de miles los asociados que la forman en sus diversas ramas. Marías, Discípulos de San Juan, imitadores de aquellas Marías y de aquel Discípulo fiel que supieron llegar y mantenerse al pie de la Cruz, y el plantel cuajado de flores de alegría, que son los Niños Reparadores, ramas todas de la inmensa Obra que se extiende por más de trece naciones y que, haciendo condición esencial suya la Comunión y la visita diarias al Sagrario, repara el mal del Sagrario abandonado, DANDO LE Y BUSCANDO LE COMPANÍA por todos los medios que el celo y la piedad inspiran a las órdenes de la Jerarquía de la Iglesia.

Estas denodadas huestes eucarísticas que se desplazan desde las ciudades hasta los pueblos más apartados como obra de reparación eucarística ambulante, para ofrecer el desagravio de su amor y de su compañía a Jesucristo sólo, tan poco teniendo en cuenta en muchos Sagrarios,

dándole a conocer a aquellos que, viviendo a su alrededor, no le visitan ni le reciben, celebran este año con luto en el corazón la fecha memorable del 4 de marzo, porque su venerado fundador, el Apóstol de la Eucaristía en el siglo XX, el Obispo del Sagrario abandonado, como él mismo deseaba llamarse, el que iluminó tantas almas con sus ardientes y originales escritos tan prodigiosamente difundidos, el que ganó tantos corazones para el Corazón de Jesús Sacramentado con sus propagandas, con su dirección, con sus obras insignes, con sus ejemplos de santidad que mereció ser blanco de persecuciones de los enemigos de Dios y de España en los desdichados días de la República, el catequista pedagogo el «Santo del Sagrario» como le llama el pueblo, de inteligencia y corazón excepcionales, abandonó la tierra el 4 de enero del Año del Pilar para ir a recibir el premio de sus trabajos.

Sin embargo, desde el Cielo seguirá velando por su obra, y al mismo tiempo que las Marías, los discípulos de San Juan y los N. R. le ofrecen en este día los sufragios de su piedad, le prometen obedecer más que nunca a la consigna que en vida les dió y que quiso se escribiera en el epitafio de su sepultura al pie del Sagrario de la Catedral Palentina: «¡Ahi está Jesús, ahí está! ¡No dejadlo abandonado!»

La obra seguirá viviendo, porque tiene una sublime misión que cumplir, misión que le ha legado como herencia su venerable fundador.

¡Que no esté Jesús abandonado en ningún Sagrario!

¡Y hay tantos abandonos que reparar hoy en España!

UNA ORDEN

A la Prensa solo deben enviarse las notas y comunicados que por su interés general exijan publicidad necesaria, y éstas reducidas a las palabras indispensables.

Un túnel que cuesta 170 millones de marcos

BERLIN.—Más de cinco años ha costado la construcción del túnel que se está desarrollando 5,8 kilómetros de la estación de Steting a la estación Anhalt y pasando por Potsdamer Platz hace desde poco ha conseguido reunir directamente las líneas norte y sur del metropolitano de Berlín. La construcción de este túnel ha presentado dificultades enormes, especialmente en el trayecto de una longitud de 572 metros bajo la plaza Potsdamer donde ha sido entre otras construida una nueva estación subterránea que puede enorgullecerse actualmente de ser la más grande del mundo. Este solo trayecto ha venido a costar 18,3 millones de marcos calculando 32 millones el kilómetro mientras para todo el túnel se ha necesitado un gasto de 170 millones de marcos; la media del gasto por kilómetro ha sido de 16 millones.—(Centraleuropa)

Alemania exporta el 70 por 100 de su producción farmacéutica

COLONIA.—En una conferencia celebrada en Colonia por el cónsul general, Mann, miembro de la Presidencia del consorcio I. G. Farben y jefe de la organización de ventas de los productos Bayer de Leverkusen, ha sido dada una interesante ojeada sobre la importante difusión que los productos alemanes medicinales han conquistado en el extranjero en el curso de los últimos 25 años. El 70 por 100 de toda la producción farmacéutica alemana va, efectivamente, al extranjero. La exportación, que en 1913 había alcanzado un valor de casi 70 millones, doblados ya en 1937 a 140, tiene además una base de mercados totalmente amplia, segura, que excluye que pueda sufrir ninguna disminución a consecuencia de la actual guerra.—(Centraleuropa)

Comisión de Prensa y Propaganda del XIX Centenario de la Venida de la Virgen

Varias noticias de interés

La Comisión de Ornató del XIX Centenario de la Venida de la Virgen, se halla estudiando con el mayor cariño e interés la intensificación del alumbrado público durante el periodo de las fiestas centenarias que se avecinan. Serán instaladas grandes iluminaciones con potencialidad hasta ahora no lograda, en las calles principales de la ciudad, como son: Coso, Alfonso I, Don Jaime I, paseo de la Independencia y plaza del Pilar; en esta plaza serán puestas unas pirámides luminosas de gran atracción y enorme efecto, que causarán a las gentes inmejorable impresión.

La estafeta de Correos del XIX Centenario, continúa con gran febrilidad su diaria labor. Son muchísimas las personas que a ella se acercan para franquear sus cartas con el sello conmemorativo del Centenario. El Banco Zaragozano ha solicitado 5.000 sellos; el Montepío, 1.000; y son varias las casas comerciales e industriales que los han solicitado por cientos.

El Ayuntamiento de Moyuela (Zaragoza), se ha dirigido a la Comisión de Prensa y Propaganda por medio de oficio, diciendo lo siguiente:

«Este Ayuntamiento y la Junta local del Centenario, siempre celosos por cuanto pueda representar homenaje y honra a nuestra excelsa Patrona, ha colocado inmediatamente estos doce nuevos Calendarios que acaban de recibirse, y solicitan cuatro docenas más para su colocación entre el vecindario, rogándole nos sirvan el pedido a correo seguido».

Llamada...

En un rincón apartado de la vida, donde todo es mansedumbre y caridad... donde duerme el alma en paz mecida (da, un dulcísimo sueño de ansiedad... Donde entona esa súplica encendida) y oración en demanda de piedad... donde busca esa dicha que escondida (da, solo encuentra en aquella soledad... ¡Ahi nos llama el Señor!... Y su llamada) una angustia de amor ya refleja en la triste y pobre alma desolada. Suelta y radiante tórtola semeja que a saciar va su sed, que ya abra (sada por su Bien, ¡se prepara a ser llamada)...

J. Robledo Cristóbal.

«Astracanas»

¡Qué lio, señor, qué lio! La Humanidad está loca y en su loco desvarío tiene ya el corazón frío y duro como la roca.

El internacional lio que en dura guerra se empeña, se desarrolla entre un frío de padre y muy señor mío, pero lo cierto es que hay «leña».

Baja la temperatura, y el termómetro, bajando, hace caer nieve pura y hace aumentar la frescura, ¡pero se están «calentando»!

Hará frío, no lo niego, mas afirma un servidor que el mundo juega con fuego y toma el bélico juego con muchísimo calor.

Y entre este frío de aquí y las guerras de acullá, pues... ¡tirito porque sí y tirito por allá.

Alfredo Olavarría.

Carmencita Franco, reina de los Juegos Florales en Valencia

VALENCIA.—En los tradicionales Juegos Florales de la feria de julio, será reina de la fiesta la señorita Carmencita Franco, hija de Su Excelencia el Jefe del Estado.

La oportuna invitación la hizo el alcalde de Valencia, en el acto de entrega del traje de valenciana, que se verificó el sábado último en Madrid.

La sociedad Rat Penat ha enviado un telegrama al Caudillo agradeciendo la aceptación.

Sección religiosa

FEBRERO
29
JUEVES

Santos Macario y Rufino, mártires; Tarasio, con fesor, y Román, abad.

La misa y oficio divino son del jueves de la III semana de Cuaresma, con rito simple y color morado.

Ejercicios cuaresmales

San Juan.—Catequesis a las cinco y media de la tarde. A las seis y media rosario y Via Crucis.

GANADEROS

se arriendan pastos para 80 vacas, provincia Madrid, término Fresnadielas, del 20 de marzo al 20 de julio, 65 pesetas cabeza. Para tratar con Adrián Muñoz, en Casasola (Avila).

Tipografía y Encuad. de Senén Martín

Conferencia del ministro de Industria y Comercio sobre «EL TRIUNFO NACIONAL Y SU REPERCUSION EN LAS ORIENTACIONES DE LA INDUSTRIA Y EL COMERCIO»

(Continuación)

mayor escala el interés particular, se hace preciso que la unidad de mando y la obediencia ciega de todos los españoles a la voz que nos condujo al triunfo en la guerra siga asistiéndonos con mayor entusiasmo en la batalla que estamos llevando a cabo para alcanzar en el plazo más corto posible la normalidad y bienestar a que aspiramos en la paz. Por ello, no debo negar que nuestra preocupación para el porvenir ha de ser tan aguda como lo es para el presente, no debiendo dudarse, por tanto, en pedir al país los sacrificios necesarios, que éste ha de aceptar con el magnífico espíritu con que aceptó nuestro glorioso Movimiento.

La austeridad en nuestras adquisiciones al extranjero, no comprendo más que lo que pueda hacerse efectivo, es garantía del resultado que esperamos alcanzar, teniendo siempre presente que la intensidad de los sacrificios que por el momento nos imponemos, acortará la distancia del periodo difícil que tenemos que salvar y que con una visión alegre del problema nos hubiera

llevado a resolver las dificultades del momento, retardando nuestra vuelta a la normalidad.

Es tan grande mi convencimiento en este aspecto, que no ha podido cambiarlo ni el sentimentalismo tan naturalmente originado al contemplar a nuestro pueblo falto de artículos alimenticios. A buen seguro que de obedecer al impulso del corazón, me hubiera precipitado a convertir en víveres cuantas divisas poseyéramos, sin detenerme a pensar ni por un instante en el final desastroso a que ello nos hubiera llevado, pues al no poderse importar primeras materias para la industria, indispensable utillaje para la puesta en marcha de muchas fábricas, fertilizantes y semillas para la agricultura, artes para nuestras embarcaciones pesqueras, etc., nos hubiéramos encontrado dentro de muy poco tiempo con un colapso industrial sin precedentes, con el consiguiente paro obrero, y a España convertida en una gran casa de beneficencia que a costa de agotar su tesorería, daría de comer a sus habitantes hasta el límite que sus medios le permitieran, para después, irremisiblemente, caer en la desesperación y en la anarquía que, haría hubie-

sen sido estériles todos los costosos y sangrientos sacrificios realizados.

Afortunadamente en mi entender, sin variar en absoluto el criterio que desde el primer instante heube de trazarme, llegamos a esta consecuencia: del total saldo movilizado por el Instituto de Moneda Extranjera en el último cuatrimestre, sólo fueron llevadas a cubrir necesidades de alimentación cantidades inferiores a un 7 por 100 del montante de operaciones realizadas para todas las necesidades de tipo nacional; con ello, y gracias a «clearing», a tratados hechos con distintas naciones y a comoensaciones controladas directamente por el ministerio hemos llegado a que el inquietante problema del abastecimiento, no sólo haya mejorado sin mermas en nuestro resurgimiento económico, sino que tienda a mejorar mucho más de aquí en adelante, síntoma que se marcará más profusamente cuando el reparto de cartillas de abastecimiento quede terminado en las pocas provincias en que aún no lo tiene por completo establecido.

Ya pueden figurarse los que me escuchan la gran lucha sostenida conmigo mismo durante estos cinco meses y la fuerza de voluntad que en todo momento se precisaba para no realizar lo que en apariencia parecería un éxito de gobernante, pero que mi conciencia me dictaba no era el camino que, a la larga, conduciría al deseado bienestar de España. Este criterio en la distribución de divisas ha hecho realidad que tanto la industria como las demás fuentes de riqueza lo acusen en un principio de prosperidad, punto inicial para el futuro bienestar de España, constante anhelo nuestro y único premio a que aspiramos los que compartimos la responsabilidad de gobernar la nación.

Para terminar sobre estos problemas de la intervención en los cambios, quiero dirigir unas palabras breves a nuestros compatriotas en el extranjero, especialmente a los de ultramar, donde mantienen el prestigio de España con sus empresas y sus negocios. De ellos recibimos en horas de angustia ayudas morales y materiales durante el transcurso de la guerra; ellos pueden también ayudarnos en las duras tareas de nuestra reconstrucción.

Recientemente se han publicado disposiciones que garantizan el reembolso de las divisas que en forma de cuenta corriente entren en España, la cual por su alejamiento del actual conflicto ofrece un lugar de inmejorable refugio. Esta aportación puede ser aún más eficaz si los excedentes de sus negocios fueran invertidos por los españoles que residen en el extranjero en forma permanente en España. La perspectiva de orden, de severa administración y de impulso de nuestra industria y nuestro comercio, son estímulo para estas inversiones que pueden ser reproductivas para nuestros compatriotas.

Y, como punto final de esta conferencia, que ha sido más larga de lo que por no cansaros hubiera deseado, paso a decirlos que en vuestras manos y en la de cada uno de los españoles está el que el sacrificio de tantos redunda o no en el máximo beneficio de nuestra Patria; pensar por un momento en los males que podrían venir en el futuro, por no frenar los apetitos egoístas de cada uno y, al recordar las angustias y los horrores de la tragedia pasada, no olvidar que la tranquilidad de hoy la debemos a los que con abnegación inmolaron sus vidas para lograrla, y que es en nosotros obligación sagrada no malograr tanto sacrificio para que en la España de nuestros hijos reine la paz espiritual y la prosperidad a que le da derecho su última cruzada por la fe de Cristo y su civilización milenaria.

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarle en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato ante anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta. Queda de ustedes su afmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo.

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

Que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español

UN HOGAR SANO es UN HOGAR FELIZ



Asegure la salud de su hogar, por UNOS CÉNTIMOS DIARIOS, haciendo que no falte nunca en su mesa AGUA

CASTROMONTE "VITA" Normaliza los procesos de la nutrición y regula las funciones del RIÑÓN, HIGADO, VEJIGA, ESTÓMAGO.

DEPÓSITO CENTRAL Y OFICINAS: MARIA DE MOLINA, 6. — VALLADOLID

Venta en botellas y garrafrones precintados y capsulados

DISTRIBUIDORES:

José Gutiérrez. Constitución, 10. Teléfono 312.
Antonio Vinuesa. Reyes Católicos, 43. Teléfono 335.
Y en las buenas farmacias y droguerías.

Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)

Lea V. "El Diario de Avila,"

Preciosas ampliaciones Foto-esmalte, negro, color. Precios especiales profesionales.

MADRID-ARTISTICO Arenal, 26.—MADRID

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrija con multa de 50 a 500 pesetas.

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Parasitología... Preescolares... Miércoles a las once.
Escolares... Martes y sábados.
Asistentes... Lunas y viernes a las once.
Maternidad... Jueves a las once.

Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco.
de Otorrinitis, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco.
de Odontología... Lunas, jueves y sábados a las cuatro.

Dispensario antituberculoso... Hombres... Días de ocho a diez de la mañana.
Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 6 tarde.

Vacunación antituberculosa... Diario... Mañana a las once.
Tarde a las cuatro.

Las demás vacunaciones... Días de ocho a once.

Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Días de 11 a 1 y de 4 a 8 por la tarde.

Recepción de productos para análisis... Días de 9 de la mañana a 7 de la tarde.

Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Bacteriología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se de talen nombre del enfermo e investigación deseada.

2.º Las ropas e desinfectos se recogen e desinfectan a las once de la mañana y se entregan a medio día.

SARNOSIL

Suprime rápidamente el picor FRASCO 5'50

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(CALLE DE LAS BOMBILLAS, NUMERO 11)

Horario de consultas y servicios

Lunas, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados, a la misma hora, consultas de neumología.

En todos los días de la semana, desde las diez a las once horas: las gasometrías, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Las consultas deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las sesiones.

En todos los servicios de este Centro son gratuitas en absoluto.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA,"

Servicio Meteorológico

Datos del Observatorio de Avila correspondientes al día de hoy:

Máxima: 12,0.
Mínima: 3,0.

La peregrinación de la Diócesis de Avila al Pilar

La Junta Central del XIX Centenario de la Santísima Virgen del Pilar ha señalado los días 26, 27 y 28 de mayo para la peregrinación de nuestra Diócesis al Pilar de Zaragoza.

Toda España vibra en entusiasmo mariano y patriótico para celebrar con esplendor inusitado esta conmemoración de la merced singular que hace 1.900 años se dignó conceder a nuestra Patria la Santísima Virgen María con su visita y con la prenda bendita de su Pilar dejado en prueba de su eterna protección. Y para ello entregan las provincias con verdadera largueza sus donativos a la Suscripción Nacional, aportan la cooperación de su esfuerzo a todas las iniciativas de la Junta Central del Centenario y, sobre todo, acuden en numerosas y fervientes peregrinaciones a postrarse a los pies de la Virgen, en el mismo lugar sagrado santificado por su maravillosa aparición.

Avila no puede quedar rezagada en estas muestras de amor a María que, con encomiable emulación, está dando España. Nuestra peregrinación tiene que ser digna de la Santa de la Raza que, con la Virgen del Pilar y el Apóstol Santiago, tiene el honor de compartir el patronato de España.

El sacrificio económico que ha de hacerse es tan pequeño y al mismo tiempo, ofrece tantas ventajas la organización de esta peregrinación patrocinada por el Excmo. y Rvdmo. señor Obispo, que es de esperar asistida a ella centenares de fieles avilenses para testimoniar en Zaragoza a la Virgen del Pilar la gratitud, el amor y el anhelo de que sea Ella quien ponga la base y el remate en el agradecimiento de la nueva España regida por el Caudillo Franco.

Precios de la peregrinación

Categoría A, 140 pesetas.
Categoría B, 115.
Categoría C, 100.
Categoría D, 90.

En estos precios van incluidos:

1.º Medalla y carnet oficial del Centenario.

2.º Billete de ferrocarril de tercera clase (si las circunstancias lo permitieran, se establecerían algunos coches de primera para los viajeros que deseen viajar en ella, cuya diferencia les sería comunicada).

3.º Traslado de viajeros y equipajes desde estación a alojamientos en Zaragoza.

4.º Estancia y tres comidas diarias en los hoteles de la categoría elegida.

5.º Las propinas, tasas e impuestos.

6.º Entradas para todas las visitas y actos de propaganda.

7.º El acompañamiento durante el viaje del personal técnico del XIX Centenario de la Virgen del Pilar.

8.º Parte alicuota de la ofrenda a la Virgen del Pilar.

Detalles e inscripciones en el Secretariado Diocesano de Acción Católica, Palacio Episcopal, Avila.

Vicente Jiménez Blázquez

De las Maternidades de Valencia y Madrid.

Partos y Ginecología. Consulta de tres a cinco.

San Segundo, 28. Teléfono 261

Registro civil

Día 28 de febrero.

Matrimonio: Leonardo Hernández Esteban con Eleuteria Rodríguez Rodríguez, en San Juan.

Nacimientos: Rafael Iglesias Arribas (Brieva, 18); Luis Gil de la Fuente (Duque de Alba, 24); María del Carmen San Segundo García (Luna, 4).

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7
TELEFONO 24
APARTADO 8

Impresión del momento

"AMORES Y COPLAS"

Este es el título de una comedia que nos radió anoche Madrid desde el teatro Pavón. Ambientada en andaluz, sus autores engarzan en versos fluidos la canción popular de la tierra que el público aplaude frenético en arias, duos, tercetos. Se dicen así sus amores, sus celos, sus desavenencias los intérpretes. Y, al final, entre saetas, desfila la procesión del Cristo del Cachorro que arranca una ovación imponente de la sala.

No se apoya la música en orquesta ni en armonía de pentagrama. Brota en el discurrir de los versos como se la ha recogido de la calle. Y el público la subraya tan calurosamente que a mi me recordó lo acaecido con mi obra del «Comedor de Caridad» y «El día de Avila». El pueblo en sus canciones, en las coplas que él produjo, se encuentra a sí mismo. Y encuentra el sentimentalismo de su propia alma. Sus amores que en la escenificación de la procesión vibran apoteósicamente encontrándose a sí mismo en lo suyo, en lo que de él nació.

Lo que los falsos apóstoles del pueblo decían con la farfolla liberal y pedante del pueblo por el pueblo, era una solemne mentira. El teatro Pavón es el del pueblo de Madrid más popular. Y sus ovaciones anoche pronunciaban el mentís a los corifeos de la democracia y del socialismo que en el ambiente rojo les tuvieron aherrojados. Sus amores eran los que decían las coplas y en la ovación clamorosa a la procesión del Cristo del Cachorro y a los versos que del amor de Cristo hablan enlazados con las saetas que el pueblo compuso, estaba auténticamente su alma.

Como yo lo pude apreciar en las escenas del mercado, de Santa Teresa de Jesús, de Isabel la Católica, y en otras del «Comedor de Caridad» y «El día de Avila». La ciudad se encontraba en ellas en momentos que se la desviaba por cauces de democracia y socialismo políticos que no eran los suyos. Por eso, ya que hoy se encontró a sí misma, me place mucho que las co-

fradas donde vibró el alma del verdadero pueblo se extremen a estas horas como las sevillanas, las de Levante, las gallegas por realzar sus fiestas.

Aplaudo así con toda efusión el propósito de la cofradía de Vera-Cruz de mejorar el paso del Santo Cristo de los Ajusticiados que figura en la procesión del Jueves Santo abulense. Es, como la del Cristo del Cachorro en Sevilla, una imagen que entra hondamente en el sentimentalismo del pueblo. Como la del Cachorro recoge los suspiros de los encarcelados expresados en saetas, la de Avila recogió los últimos suspiros de los ajusticiados. Y con este emotivo expresivismo la veneró el pueblo profundamente.

A la imagen se la van a poner andas nuevas, se la van a colocar luces que la realcen, se la va a dar más fuerza impresionista y la cofradía merece una felicitación entusiasta.

Como lo merece la de Minerva de la parroquia de San Juan que quiere celebrar este año el centenario de su asociación dedicada a honrar al Santísimo Sacramento. De ella he recibido un encargo gratuito de restaurar uno de los actos espectaculares que a la festividad del Corpus Christi solemnizaban. Y era anoche mismo cuando, poco antes de radiar la obra «Amores y coplas», daba término a mi trabajo donde enlazadas con los versos vibran las coplas populares de Avila en arias, en duos, en tercetos. Obra que destino a ser representada en triptico escénico cabe tres de los arcos del Mercado Chico junto a la iglesia de San Juan. La finaliza la procesión del Corpus abulense con el viejo esplendor de tarasca, escuadras y danzantes, cuyos cancioneros serán reproducidos.

Pero como brotarán en la calle. Sin apoyo de pentagrama ni sonar de orquesta. En la misma forma que oía anoche la obra «Amores y coplas». Para que, como en ella, el pueblo se encuentre en unos y en otras jubilosamente.

J. Mayorán Fernández
Cronista de Avila

DENUNCIAS Ecos de Sociedad

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia Civil de Piedrahita ha denunciado al vecino de Hoyorredondo López Núñez Martín; la de Aveinte a Angel García Sáez, de Crespos; la de Navarredonda a los vecinos de Hoyos del Espino Fernando Martín Sánchez y Miguel Álvarez Pinar, y al de Hoyos del Collado Gabino Gerónimo Mateos; la de esta capital a Daniel García Martín de Blascoles.

Por pastoreo furtivo

La Guardia Civil de Hornillo ha denunciado a Paulino Casado Barrero; del mismo pueblo; la de Casavieja a los vecinos del mismo, Marcelino Fuentes del Castillo y Julio Muñoz Arribas.

Por infracción a la Ley de Montes

La Guardia Civil de Nava de Arce ha denunciado al vecino de Tifosillos, Vidal Garrido Blanco.

Por infracción a la Ley de Abastos

La Guardia Civil de Navarredonda ha denunciado e intervenido 2.210 kilogramos de patatas al vecino de Villa del Prado (Madrid), Delfín Gonzalo García.

OCASION. Se venden Ford 17 H. P. modelo 30, y cubiertas usadas varias medidas. San Segundo, 40.

Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento de don Tomás Martín Gordo, presbítero, capellán que fué de Monsén Rubi. Renovamos nuestro sentimiento a sus sobrinos y familia.

Operada

Por el doctor don Angel Torres la ha sido practicada una delicada operación quirúrgica de la que se encuentra en estado satisfactorio la señorita Benita Martín Jiménez, hija del guardia civil retirado don Mariano Martín Herráez.

SE ARRIENDAN 864 hectáreas de terreno vedado de caza para tratar en Ojos Albos (Avila).

Para obreras

En la iglesia de María Reparadora se dará en la semana próxima una tanda de Ejercicios a las obreras, que dirigirá un padre de la Compañía de Jesús.

SE NECESITA cocinera. Razón: San Segundo, núm. 8. Avila.

J. Velázquez Burgueño

CIRUGIA GENERAL

Análisis clínicos
Consulta en Caballeros, número 8 de una a dos y de tres a cinco

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de la Provincia de Avila

Relación de las escuelas vacantes definitivas de esta provincia que en sesión celebrada en el día de ayer por la Junta Provincial, fueron adjudicadas a los alumnos-maestros del grado profesional que han de verificar el periodo reglamentario de prácticas a partir de 1.º de marzo próximo, y nombre de los alumnos-maestros designados para las mismas:

Escuelas para maestros

Avila, graduada de niños número 1.—Don Eduardo Rey Fernández, número 1 de la lista enviada por la Normal.

Sanchidrián, niños número 1.—Don Francisco Moya Bayo, núm. 2. Pedro Bernardo, graduada de niños.—Don Maximiano González González, número 3.

Velayos, niños número 1.—Don Laurentino Martín Esteban, núm. 4. Burghondo, niños número 1.—Don Florencio García Robledo, número 5.

Pedro Bernardo, graduada de niños.—Don Saturnino del Pozo Martín, número 6.

Barromán, niños.—Don Aurelio Estébanez Cantalapiedra, número 7. Gemuño, niños.—Don Julio Encinar García, número 8.

Langa, niños.—Don Julián Martín García, número 9.

Sotillo de la Adrada, graduada de niños.—Don Manuel Pérez García, número 10.

Santiago del Collado, niños.—Don Alberto Gutiérrez Rueda, número 11. Candeleda, graduada de niños. Don Antonio Gil Gutiérrez, número 12.

Casavieja, graduada de niños. Don Ricardo Cornejo González, núm. 13.

Escuelas para maestras

Villafranca de la Sierra, párvulos. Doña Julia Barrero Sánchez, número 1 de la lista enviada por la Normal, Pedro Bernardo, graduada de niñas.—Doña Rosario Hernández Martín, número 2.

Hoyocasero, niñas.—Doña Julia Martín Hombrades, número 3.

Pedro Bernardo, graduada de niñas.—Doña Justina Barrero Sánchez, número 4.

El jefe de la Sección.

Nombramiento de maestro interino

En sesión celebrada ayer por esta Junta fué nombrado maestro interino de la escuela nacional de niños de Arevalillo, de esta provincia, don Demetrio Terrero Andrés, excombatiente licenciado de filas que desempeñó también como interino la citada escuela y cesó en la misma en virtud de movilización.

El secretario de la Junta.

COMPRARIANSE hasta diez mil metros alambre espio. Para tratar Teófilo Arévalo en Niharra (Avila).

Enfermedad del ganado

Se declara extinguida la epizootia de glosopeda que hasta ahora venían padeciendo los ganados del término municipal de Narros del Castillo.

Igualmente se ha extinguido la de peste que padecía el ganado porcino del mismo pueblo.

SE VENDEN seis mil arrobas de paja garroba. Para tratar con doña Alejandra Cermeño, en Rasueros.

SANCHEZ PRIETO

MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilis

SE VENDE comedor y varios muebles. Horas de doce a una. Plaza de José Tome, 2 3.ª izquierda.

Información : NACIONAL :

Funerales en Madrid por Vázquez de Mella

MADRID. Ayer hizo doce años que falleció el insigne tribuno de la Tradición, don Juan Vázquez de Mella. Con tal motivo, en la iglesia de San Jerónimo el Real a las once de la mañana, se celebraron solemnes funerales.

La religiosa ceremonia fué presidida por el ministro de Justicia, señor Bilbao; el subsecretario de dicho departamento, señor Ortigosa; el presidente y el secretario de la Junta-homenaje al señor Vázquez de Mella, auditor del Supremo Tribunal de la Rota, R. P. Valdepares, y el señor Bofarrull; director general de Administración Local, señor Iturmendi y director general de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo.

Entre la numerosa concurrencia figuraban varios veteranos de las guerras carlistas, caballeros mutilados de la Cruzada y representantes de las antiguas agrupaciones escolares tradicionalistas y asociaciones de «margaritas».

Una Ermita en Sierra Nevada

GRANADA.—A iniciativa del Club Penibético, se va a construir en Sierra Nevada una ermita, proyectándose que tenga culto en casi todo el año. La ermita será puesta bajo la advocación de Nuestra Señora de la Virgen de las Nieves.

Una división de la Escuadra Norteamericana, en Cádiz

CADIZ.—Una división de la Escuadra Norteamericana ha entrado en el puerto.

Está formada por el crucero «Trenton» y los destructores «Herbert» y «Dickerson», al mando de un contraalmirante.

A la llegada de los buques, las baterías de San Felipe cambiaron los saludos acostumbrados. Tan pronto como estuvieron en la bahía cumplieron al contraalmirante un oficial de la Marina y el ayudante del gobernador militar.

Más tarde el contraalmirante, acompañado del agregado de la Embajada de los EE. UU. visitó a las autoridades, y después se trasladó a San Fernando para saludar al almirante jefe del departamento.

A las cinco y treinta las autoridades españolas devolvieron la visita al contraalmirante C. E. Courthey a bordo del «Trenton».

La emisora de La Coruña

LA CORUÑA.—Han llegado ya a esta capital los camiones que traen todo el material de la Radio Nacional que funcionó hasta ahora en Burgos.

Se espera que la potente emisora comience a funcionar en los primeros días del próximo mes de marzo.

ANUNCIOS

Hasta el día 5 de marzo se admiten proposiciones, para optar a la subasta de la mano de obra para terminación del edificio en construcción, al sitio denominado Cingarra. El tipo de subasta es el de «ocho mil veintiséis pesetas cincuenta céntimos».

El pliego de condiciones se encuentra de manifiesto en la secretaría

Se anuncia a concurso el arriendo del Prado Sanjuaniego con casa, almacén, terreno contiguo y noria.

Las proposiciones se admiten en Secretaría municipal (hasta el día 12 de marzo), donde se encuentran de manifiesto los pliegos de condiciones.

El alcalde.

Jefatura de Obras Públicas

Aviso a los propietarios de vehículos de motor mecánico (B. O. número 55)

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de automóviles, que se ha prorrogado hasta el 30 de Junio de 1940, el plazo para la revisión de los permisos de circulación y que durante el plazo comprendido entre el 31 de Marzo próximo y el 30 de Junio de 1940, será imprescindible para poder circular, exhibir el recibo acreditativo de tener solicitada la revisión en la Jefatura de Obras Públicas correspondiente.

Mejoras urbanas en Jaén

JAEN.—Los ocho millones de pesetas concedidos por el Banco de Crédito Local de España al Ayuntamiento de esta capital serán distribuidos de la siguiente forma: Ensanche, urbanización y expropiaciones 1.458.000 pesetas; viviendas protegidas, 97.000; para nueva casa Ayuntamiento, su ampliación y parques, 300.000; campo de deportes y escuela, un millón; aeropuerto, 300.000; mercados, 500.000; expropiaciones, 3.500.000; implantación de nuevas vías, 2.500.000; municipalización de fuerza eléctrica, 200.000; parques y jardines, 250.000; municipalización de abastecimiento de aguas, 150.000; ampliación caudal de aguas, 350.000.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Un documental de la reconquista de Teruel

MADRID.—Se ha celebrado en el Palacio de la Música, ante una selecta concurrencia, un homenaje a los gloriosos defensores y conquistadores de Teruel.

Eje de la fiesta fué la proyección de un magnífico documental de la reconquista de la ciudad aragonesa, obtenida por el notabilísimo artista Antonio Calvache, en su parte principal, siguiendo en vanguardia el avance de la gloriosa primera división de Navarra, mandada por el general García Valiño. La película, declarada de proyección obligatoria en las Academias Militares de Alemania, constituye un testimonio fehaciente del heroísmo de los soldados de Franco y un alarde de buena técnica cinematográfica, lograda entre el auténtico estrépito de los combates en la primera línea de fuego. Antonio Calvache fué justamente ovacionado y felicitado.

A continuación, el marqués de Luca de Tena leyó su poema «El general y el prisionero»; María Guerrero un fragmento de «La Santa Hermandad», de Marquina, y Fernando Díaz de Mendoza el «Canto a las madres españolas», de Pemán, escuchando todos entusiastas aplausos.